

**Zeitschrift:** Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge

**Herausgeber:** Comité International de la Croix-Rouge

**Band:** - (1964)

**Rubrik:** Information et publications

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 05.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Le CICR a continué à donner l'hospitalité au secrétariat du Conseil international des Agences bénévoles, qui groupe un grand nombre d'institutions humanitaires non gouvernementales. Deux de ses représentants ont participé en qualité d'observateurs à la réunion, en mars, de la sous-commission créée par ce Conseil pour étudier le problème des réfugiés tibétains.

## INFORMATION ET PUBLICATIONS

En poursuivant son activité destinée à mieux faire connaître dans le monde les principes, le rôle et l'œuvre du CICR, le Service de presse et d'information s'est efforcé de rendre ses méthodes de travail plus efficaces et de les adapter aux exigences souvent changeantes de la presse, de la radio et de la télévision. Il a cherché de même à fournir aux Sociétés nationales une information plus complète sur l'organe fondateur de la Croix-Rouge et sur ses tâches actuelles. Pour cela, il a diffusé une abondante documentation écrite et illustrée, de même que des films et des séries de diapositives.

### **Relations avec la presse**

Les relations du CICR avec la presse suisse et étrangère ont été particulièrement abondantes en 1964, ses actions dans diverses régions du monde ayant suscité un vif intérêt dans l'opinion publique en Suisse et à l'étranger. De nombreux journaux, revues de Croix-Rouge et autres périodiques ont fréquemment reproduit des nouvelles émanant du bulletin d'information «L'actualité de la Croix-Rouge», dont le CICR a publié seize numéros en quatre versions (français, anglais, espagnol et allemand).

Le Service d'information a également diffusé des communiqués de presse (dix-sept en 1964), ainsi que de nombreuses nouvelles susceptibles d'intéresser spécialement tels journaux ou agences. En outre, il a répondu à une grande quantité de questions orales et écrites que lui avaient posées des rédacteurs ou correspondants de presse.

A l'occasion d'événements spéciaux, le Service d'information a suscité la publication d'articles et reportages dans la presse de divers pays. Ce fut le cas particulièrement pour l'action du CICR au Yémen à laquelle l'opinion publique a témoigné un vif intérêt. Plusieurs reporters se sont rendus sur place, notamment à l'hôpital de campagne d'Uqd, dont ils ont fait connaître l'activité bienfaisante à d'innombrables lecteurs. Une brochure publiée à ce sujet et intitulée « Le CICR et le conflit du Yémen », dont il existe des versions française, anglaise et allemande, a été largement diffusée et a connu un vif succès.

Pour marquer le centenaire de la première Convention de Genève, le 22 août 1964, le Service d'information a diffusé une abondante documentation, avec articles et photos, dont la presse a fait un large usage. Tout au long de l'année, enfin, il a reçu au CICR de nombreux journalistes suisses et étrangers.

### Films et iconographie

Le succès du film « Croix-Rouge sur fond blanc », réalisé par le CICR à l'occasion de son centenaire, s'est confirmé en 1964, année au cours de laquelle le Service d'information en a vendu 67 copies (59 en 16 mm. et 8 en 35 mm.), principalement aux Sociétés nationales. En plus des versions française, anglaise, allemande et espagnole, une nouvelle, en arabe, a vu le jour.

En 1964, le CICR a produit un nouveau film 16 mm. en couleur « Yémen, terre de souffrance ». Il a été tourné à l'hôpital de campagne d'Uqd, du côté royaliste, par un reporter de la Télévision suisse, M. J. P. Faure, et à Sanaa, dans la République arabe du Yémen, par un membre de la délégation du CICR, M. J. Santandréa. Le montage est l'œuvre du Service technique du CICR et le coût de la production fut minime. Néanmoins, le film a obtenu d'emblée un réel succès, notamment lorsqu'il fut présenté à des journalistes au cours d'une séance organisée en novembre, occasion que saisit le nouveau président du CICR, M. S. A. Gonard, pour avoir un premier contact avec la presse.

Dans le domaine des expositions, un important stand était consacré aux activités du CICR à l'Exposition nationale suisse, ouverte à Lausanne de mai à octobre. Dans le cadre originellement

conçu du Pavillon de la Santé, quatre hauts panneaux rappelaient la part prise par cette institution à la mise en œuvre des Conventions de Genève. En face, un ensemble de vitrines et de photographies évoquait ses origines, quelques points saillants de son histoire et la dernière en date de ses actions, celle qu'il accomplit au Yémen. Montés sur un « mobile », les drapeaux de tous les pays où travaille une Société nationale symbolisaient la portée universelle du mouvement de la Croix-Rouge.

D'autre part, des panneaux et des documents provenant du CICR ont contribué à enrichir l'Exposition historique que la Croix-Rouge italienne avait organisée en octobre à Milan pour commémorer son centenaire.

## **Radio et télévision**

En 1964, le CICR est demeuré présent sur les ondes, sonores et visuelles, grâce auxquelles il a diffusé bon nombre de reportages, nouvelles et commentaires sur son activité et sur la Croix-Rouge en général. Il a continué à utiliser son Bureau radio-télévision (BRT), au siège de Radio-Genève, pour une grande partie de ses émissions.

Grâce à la collaboration du Studio suisse des Ondes courtes, à Berne, le CICR a poursuivi la diffusion des émissions dites « d'essai » sur l'onde « Intercroixrouge » (41,61 m., 7210 kcl.). Celles-ci sont destinées à donner aux Sociétés nationales de la Croix-Rouge, instituts de radiodiffusion et amateurs, l'occasion de se familiariser avec l'écoute de Genève. En cas de guerre, cette longueur d'ondes serait utilisée pour transmettre des messages et communications de caractère humanitaire. Diffusées sur un émetteur circulaire à grande puissance de la station fédérale de Schwarzenbourg, elles font l'objet de rapports d'écoute de la part d'auditeurs témoins résidant dans de nombreux pays d'Europe et d'outre-mer. Durant l'année écoulée, le BRT en a fait diffuser quatre séries comportant des programmes d'information sur le CICR et son activité.

Grâce aux facilités accordées par Radio-Genève, le BRT a pu organiser, comme les années précédentes, l'émission internationale de la Croix-Rouge, sous les auspices du CICR, de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge, de l'Union européenne de radiodiffusion

et de l'Organisation internationale de radiodiffusion. Elle eut lieu, selon l'usage, le 8 mai, anniversaire d'Henry Dunant et Journée mondiale de la Croix-Rouge. En 1964, elle se composait de documents sonores sur l'activité de la Croix-Rouge sur le plan national et international, fournis par treize pays. Au total, plus de 100 émetteurs ont pris part à la commémoration du 8 mai.

Tout au long de l'année, les différents sujets d'actualité intéressant le CICR ont fait l'objet de fréquentes émissions sur les ondes suisses et étrangères. Le Studio suisse des Ondes courtes a continué à diffuser, en français et dans d'autres langues, un nombre particulièrement important d'émissions relatives à la Croix-Rouge, en particulier le programme hebdomadaire du CICR en langue arabe.

La Télévision suisse a également fait, dans ses programmes, une place appréciable au CICR et à son activité. Elle a diffusé des reportages particulièrement importants de la cérémonie du 22 août à l'Exposition nationale de Lausanne, à l'occasion du centenaire de la première Convention de Genève. Plusieurs pays en ont rendu compte dans leurs programmes télévisés.

L'activité du CICR au Yémen a suscité l'intérêt de divers studios de radio et de télévision qui ont envoyé des reporters sur place. L'une des plus importantes compagnies de télévision des Etats-Unis, la « National Broadcasting Company », a envoyé toute une équipe à l'hôpital de campagne d'Uqd, ce qui lui a permis de diffuser, à l'intention de millions de téléspectateurs américains, un reportage particulièrement réussi sur l'une des plus belles actions du CICR.

### **Service des visites**

Depuis la célébration du Centenaire de la Croix-Rouge, en 1963, le nombre des visiteurs s'est sensiblement accru au Siège du CICR. Il a donc été nécessaire d'instituer un Service des visites dépendant du Service d'information.

En 1964, le nombre total des visiteurs a été de 2500 environ. Il s'est agi de nombreux dirigeants et membres de Sociétés nationales, mais aussi de diplomates, de représentants d'institutions internationales ou d'agences bénévoles, et surtout de groupes d'étudiants ou autres jeunes gens désireux de se documenter sur le CICR et le mouvement de la Croix-Rouge.